

¿Qué le dijo un trader* a un filósofo y a un mercader?

Aunque pareciera un chiste, ¡no lo es! Hoy te queremos contar acerca de una de las obras más importantes que se han publicado sobre **el funcionamiento de una bolsa de valores**.

Se trata del primer libro que habla de la especulación bursátil, así como la psicología de los inversionistas, fue escrito en español y publicado en Ámsterdam en 1688 por José de La Vega, un judío de origen ibérico que se convirtió al cristianismo y quien se desempeñó como **trader** en el siglo XVII.

La Bolsa de Valores de Ámsterdam, que fue la primera en existir en el mundo, abrió sus puertas en 1602, es justo aquí donde comienza el atractivo comercio de acciones y con ello una de sus prácticas que existe hasta nuestros días: **la especulación bursátil**.

Para tener una referencia en la línea tiempo dentro de la historia, existe un hecho en México que nos ayudará a situarnos, la Conquista de México en 1521. Justo 81 años después de este acontecimiento, se empezó a transaccionar con **actie** (acciones), y es que el funcionamiento de las bolsas de valores era diferente a como lo conocemos actualmente, ya que los accionistas invertían en **negocios y/o proyectos** específicos de la empresa, es decir, invertían en los viajes o travesías que realizaba la compañía holandesa para las Indias Orientales, con el fin de llevar especias y otras mercancías al viejo continente. Al principio, los derechos derivados de los pagos se llamaron **partieen** (participación).

Partiendo de estos acontecimientos, en 1680, José de La Vega describió el negocio de la bolsa en Ámsterdam, y para poder explicarlo de una manera sencilla hizo uso de referencias que en aquella época formaban parte del pensamiento colectivo y cultura general de la sociedad: mitología griega, el Antiguo Testamento, filosofía y poesía clásica.

En su obra **Confusión de confusiones** (un clásico de la Bolsa que todavía es popular en todo el mundo), José de La Vega incluyó diálogos curiosos y divertidos para describir el negocio de la bolsa, su origen, su etimología, su realidad, su juego y hasta su enredo. Esto con la finalidad de prevenir a la sociedad de su época sobre cómo las emociones de los inversionistas pueden llevarlos a tomar malas decisiones de inversión, a través de las compras y ventas especulativas, así como de tomar ventaja de las emociones de las contrapartes.

Podríamos concluir que **Confusión de confusiones** es un tratado escrito a modo de novela que se centra en la descripción de las operaciones en la Bolsa de Ámsterdam en el siglo XVII y el cómo la psicología de los inversionistas, sus pensamientos, anhelos y creencias influyen en el precio de las acciones.

A pesar de que este libro contiene textos y descripciones que podríamos considerar barrocas o con muchos adornos (ya que en esa época el manejo de un amplio lenguaje era símbolo de poder y riqueza), es un auténtico clásico imprescindible para cualquier profesional y/o curioso de las finanzas.

* Es el profesional encargado de realizar diferentes operaciones de compra y/o venta de activos en los mercados financieros.

La información es presentada por Principal Fondos de Inversión, S.A. de C.V., Operadora de Fondos de Inversión, Principal Grupo Financiero ("Principal®"), con datos provenientes de fuentes confiables; sin embargo, ni Principal®, sus afiliadas, subsidiarias y/o controladora, ni ninguno de sus ejecutivos, empleados o directivos, puede garantizar la exactitud o exhaustividad de esta información, por lo que no asume responsabilidad alguna por cualquier error u omisión en ella.